
A.S. 2015/2016  

Collegio dei Docenti ISIS “Newton” 

 

 

VERBALE N.6 

 

In data 29/02/2016 alle ore 14.30 nella sala riunioni della I.C. “Pellico” in via Appiani, 15 a Varese si 

riunisce il Collegio dei Docenti dell’ISIS Newton con il seguente Ordine del Giorno: 

1. Lettura ed approvazione verbali sedute precedenti 

2. Documento del 15 maggio 

3. Calendario simulazione prove Esami di Stato 

4. Progetto provinciale Formazione I.D.A 

5. Modifica criteri attribuzione cinque in condotta 

6. Comunicazioni del Dirigente Scolastico 

7. Elezione componenti Comitato di Valutazione (Ex Legge 107/2015) 

8. Varie ed eventuali 

 

Assume la presidenza il Dirigente Scolastico e il prof. Valentini funge da Segretario. 

 

1) Lettura ed approvazione verbali sedute precedenti 

Il Prof. A. Valentini legge il verbale del Collegio dei Docenti del 14/12/2015 (verbale N.4) che viene 

approvato a maggioranza (1 voto contrario e 8 astenuti). (DEL.1) 

 

Di seguito viene data lettura del verbale del Collegio dei Docenti del  17/02/2016  (Intervento del Prof. Luigi 

Macchi sulla gestione degli alunni con DSA - verbale N.5) che viene approvato a maggioranza (1 voto 

contrario e 10 astenuti). (DEL.2) 

 

Il Dirigente chiede al Collegio di anticipare il punto numero 7 dell'ordine del giorno per esigenze di salute 

del Presidente del seggio. 

 

7) Elezione componenti Comitato di Valutazione (Ex Legge 107/2015) 

Scopo della odierna votazione è quello di eleggere due Docenti che faranno parte del Comitato di 

Valutazione con il compito di: 

 Valutare i Docenti neo immessi in ruolo in anno di prova 

 Stabilire i criteri di attribuzione del bonus economico erogato dal MIUR su base meritocratica.  

Sono pervenute al Dirigente, nei termini previsti, le seguenti cinque candidature: 

 Prof.ssa Baldassarre Anna Rita 

 Prof.ssa Cavarretta Antonietta 

 Prof. Giordano Accursio 

 Prof. Lombardo Salvatore 

 Prof. Potente Giuseppe 

 

Ciascun componente del Collegio potrà esprimere due preferenze sulla scheda consegnata dal Presidente del 

seggo Prof. Brunetti, saranno eletti i due Docenti con il maggior numero di voti.   

Il Dirigente sottolinea che la partecipazione al voto è obbligatoria pertanto non è possibile restituire la scheda 

così come non sono possibili altre forme di protesta.  

Chiedono la parola i Professori: Brogna, Nazzari, Lorè.  

Il Dirigente invita i Docenti ad effettuare interventi brevi, visto che un' ampia discussione in merito a tale 

adempimento previsto dalla Legge 107/2015 si è tenuta in occasione del Collegio del 14/12/2015. 

Il Prof. Brogna ricorda ai colleghi che le regole di legittimità sono sempre e solo a carico del Collegio 

sovrano.     

Il Prof. Nazzari propone la candidatura anche del Prof. Saponara.     

Il Prof. Lorè legge nota dalla RSU che verrà allegata al presente verbale. 

Il Dirigente Scolastico chiede al collegio di esprimersi in merito all'ammissione di altri candidati. Il collegio 

respinge la mozione (favorevoli 48, contrari 57 e astenuti 23). 



Interviene anche il prof. Arone ribadendo che avrebbe preferito non votare per la formazione di un comitato 

che si occuperà di assegnare un bonus economico (come già espresso in occasione del collegio di dicembre). 

Il collega conclude osservando che il disegno politico che si cela dietro il dispositivo della Legge è quello di 

ridurre la libertà d'insegnamento.  

Terminati gli interventi si procede con le operazioni di voto, la commissione elettorale spoglierà le schede ed 

il risultato sarà comunicato nei prossimi giorni. 

 

2) Documento del 15 maggio 

Il Dirigente illustra al Collegio la bozza del Documento del 15 maggio elaborata dal preposto gruppo di 

lavoro, soffermandosi sui punti che hanno subito modifiche rispetto al precedente anno scolastico. Una delle 

modifiche più significative è consistita nell'aggiungere i livelli di competenza nella griglia di valutazione.   

La Prof.ssa Cirelli interviene osservando che dall'inizio dell'anno sino ad ora per la valutazione si è fatto 

riferimento alla vecchia griglia, pertanto sarebbe stato più opportuno inserire la nuova nel prossimo POF.  

Il Dirigente sottolinea che le variazioni apportate migliorano e non snaturano la griglia precedente ed inoltre 

con tali modifiche si adempie anche alla esigenza di evidenziare le competenze (che vanno inserite per 

motivi normativi), in ogni caso viene ricordato ai Docenti che per l'ammissione agli Esami di Maturità gli 

studenti devono risultare sufficienti in tutte le discipline. Il Dirigente ricorda che la bozza potrà essere 

personalizzata sulla base delle esigenze dei singoli CDC mantenendo comunque l'impostazione generale del 

documento come proposta in data odierna.  

Le misure compensative e dispensative per gli alunni DSA saranno decise in sede d'esame dal Presidente di 

Commissione e dai Commissari sulla base dei PDP dei singoli alunni. 

Il prof. Lorè propone di integrare il Documento con un punto in cui sia presente un riferimento agli alunni 

BES (senza comunque far apparire elementi della documentazione riservata dei ragazzi). Il Dirigente 

suggerisce di indicare il numero degli alunni BES nella sezione del documento dedicata alla presentazione 

della classe.  

Il Dirigente mette ai voti la bozza proposta per il Documento del 15 maggio che viene approvata a 

maggioranza (1 voto contrario e 5 astenuti). (DEL.3) 

 

3) Calendario simulazione prove Esami di Stato 

Il Dirigente mostra al Collegio l'elenco dei Commissari interni per i prossimi Esami di Stato e le date 

previste per le simulazioni delle prove d'esame procedendo anche a correzioni ed integrazioni (tale 

documento sarà allegato al presente verbale). 

ll Dirigente chiede al Collegio che a partire dal prossimo anno scolastico vengano concordate date comuni a 

tutte le quinte per le singole simulazioni e che il tempo assegnato per il loro svolgimento sia pari a quello 

previsto in sede d'esame. 

Il Piano Commissari e simulazioni viene messo ai voti ed approvato a maggioranza (1 astenuto). 

I docenti del corso istruzione degli alunni approvano all'unanimità quanto concordato in sede di CDC in 

merito a Commissari e simulazioni. (DEL.4)       

 

4) Progetto provinciale Formazione I.D.A 

In merito al progetto provinciale di formazioni adulti la Scuola ha l'obbligo di segnalare il nominativo di tre 

Docenti che verranno formati con le modalità ed i tempi previsti dal progetto (e che a loro volta, una volta 

formati, diverranno formatori essi stessi). Si propongono i seguenti Docenti: 

 Prof. Bisceglia 

 Prof. D'Epiro 

 Prof. Lemme 

Viene votata l'adesione al piano che è approvata a maggioranza (2 contrari e 10 astenuti). (DEL.5) 

 

5) Modifica criteri attribuzione cinque in condotta 

Il collegio approva a maggioranza la modifica dei criteri di attribuzione del cinque in condotta (1 voto 

contrario e 2 astenuti), cioè: è possibile assegnare cinque in condotta anche per irrogazioni di sospensione da 

parte dei CdC per periodi sommati complessivamente superiori di 15 giorni. (DEL.6) 

 

6) Comunicazioni del Dirigente Scolastico 



- Il Dirigente, sottolineando che non è possibile non concedere il plesso B all'istituto Einaudi, illustra gli 

accordi presi con i responsabili della Provincia in merito ai lavori di ristrutturazione, adeguamento e 

ammodernamento di aule, palestre e laboratori che saranno eseguiti presso il nostro Istituto. 

- Il Dirigente mostra l'attuale situazione in termini di iscrizioni per il prossimo anno scolastico. Tra le altre 

cose si segnala un forte calo di iscritti per i cosi IFP e l'esigenza di attivare il percorso OMU che in caso 

contrario sarà definitivamente chiuso (trattandosi di un corso da alcuni anni silente). Il Dirigente chiede 

inoltre la costituzione di gruppi di lavoro che formalizzino proposte d'intervento al fine di riqualificare gli 

ambienti e migliorare l'offerta formativa. Di seguito è indicato l'elenco dei Docenti che si propongono per i 

vari ambiti: 

 Settore chimico - Franzetti 

 Settore biologico - Tuso 

 Servizi per l'agricoltura - Rodà 

 Settore moda ITIS - Tonda 

 Settore abbigliamento IEFP - Mentasti 

 Settore elettrico - Falvo 

 Settore elettronico - Antonini 

 Settore meccanico - Leva, Lombardo, Murzilli 

 Settore Fisico - Capuzzo  

- Nel 2017 ricorrerà il decimo anniversario dalla nascita dell'ISIS Newton. S'intende celebrare l'evento con 

iniziative che promuovano al meglio l'immagine del nostro Istituto. L'attuale gruppo di lavoro comprende i 

professori Castelli, Tonda e Ponsiglione.  

- Il Dirigente comunica che sarà pubblicato online un giornale d'istituto a cui tutti i Docenti sono invitati a 

collaborare. 

- Il Dirigente chiede di documentare gli eventi a cui partecipano gli studenti mediante foto e video da 

pubblicare sul sito della scuola. 

- Il Dirigente invita i docenti ITIS che stanno svolgendo o svolgeranno moduli didattici con modalità CLIL, 

qualora non l'avessero già fatto, di rendere disponibile il materiale utilizzato durante le lezioni in modo da 

poterlo pubblicare sul sito. 

- Il Dirigente porta a conoscenza del Collegio delle lamentele di alcuni genitori di alunni DSA ai quali 

sembrerebbe che vengano attribuiti voti non superiori ad una certa soglia. Gli alunni DSA, in riferimento agli 

specifici PDP, devono essere valutati utilizzando l'intero spettro di voti previsti dalla griglia di valutazione. 

- I Tutor dei Docenti neo immessi devono supportare i colleghi anche nell'utilizzo della piattaforma INDIRE. 

- Come maggiore deterrente nei confronti degli studenti che cercano di fumare nel cortile durante gli 

intervalli si invitano i Docenti in servizio di sorveglianza a non occupare posizioni fisse.   

 

8)  Varie ed eventuali 

Intervento della Prof.ssa Anna Ponsiglione: Verbale riunione progetti educativi (allegato 1). 

Intervento del Prof. Cristofaro Imperatore: Lettera al Collegio Docenti (allegato 2). 

 

 

Non avendo altro da discutere, alle ore 17:30 il Dirigente Scolastico dichiara sciolta la seduta.  

 

 

 

 Il Segretario          Il Presidente  

Prof. Armando Valentini        Prof. Daniele Marzagalli 


